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上《纽约时报》目标融资1000万元
打心里叫一声“凤姐”

近日，美国《纽约时报》的
一篇报道让沉寂了快五年的凤
姐再次受到关注。不同的是，
国内不再是一片嘲讽之声，更
多的是对她的敬佩和对自己的
自愧。

原来，凤姐到美国之后，并
没有扑倒奥巴马，而是扎身于
美甲事业，日赚一百美金。一
百美金。多乎？不多也。少
吗？比国内相当一部分人的工
资要高。不过，现在凤姐已经
退出了美甲市场，另有野心。

慢慢地，她不再是我们
记忆当中那个让人不太愉悦
的、以炒作自己博取恶名的

网络红人，而只是一个身
在异国、孤独又努力打拼
的普通人。

在纽约见过凤姐的朋
友说：“没有人把她当成怪
物，在这里只要你努力工
作，没有人会指手画脚，没
有人会在乎别的东西。”

凤姐红了，她的历史也被扒了出来。
据纽约时报报道，凤姐 7岁时父母

离婚，之后父亲拒绝看望和支付抚养
费。其童年和少年时代都跟随母亲在继
父家生活，备受歧视，生命里缺少亲情。

早在2010年底，博客认证为《知音励
志》副主编的邹当荣根据凤姐自述曾出
过一篇独家报道，题目就是《凤姐走红之
前其实很衰》。

罗玉凤，1985年 9月 23日出生于重
庆市綦江区赶水镇，跟随继父生活“爹爹
不疼、姥姥不爱”，2001年考上綦江师范
学校，中专毕业后，在重庆教育学院获得
大专文凭。

她曾经在重庆奉节黄泗小学做了两
年的老师，辞职到上海之后，为了找工作
曾经投出一万多份简历，从总经理到服
务员，几乎各行各业她都试过。最终她
选择在上海一个家乐福超市工作，月收
入不过1500元。

2010年，罗玉凤的妈妈对女儿走红
表示不解，“在我的3个孩子中，玉凤是
最有出息的。现在全国人民都在议论

她，我也不知道是为什么。她之前没有
受过啥刺激，咋就变成这样了呢”？

2015年的今天，网友在看了报道之
后，出现了许多这样的声音：

“@麓谷明珠6”对凤姐的赞美之情
溢于言表，“凤姐不简单，她为自己的理
想做的很多事情，大多数人都做不到，或
是到不了她的努力程度”。

“@闲云俗鹤”对凤姐有了全新的认
识，“现在来看，起码凤姐是个愿意靠自
己劳动养活自己的人，比那些炫富的蛇
女妖男强得多”。

“@请叫我郭大厨”对凤姐表达祝
福，“怎么说呢，之前觉得凤姐这个人满
嘴跑火车，脸皮厚，没有羞耻心，但是现
在觉得，她一直在努力保护自己，不停地
学习，追求自己想要的东西，之前的过度
自信或自大可能源于生活的坎坷造成
的过度自卑。总之，祝福她吧，当我们在
嘲笑她的时候，她一直在不断努力”。

所以，一直朝着参天大树努力的凤
姐，我们还能嘲笑她吗？

（综合）

走红前 在家乐福超市做收银

凤姐成名于微博。
2010年 11月，凤姐在微博上表示美

国签证通过，“我到美国了，我要去找奥
巴马了”。据报道，这条微博被转发了逾
3600次，吸引了4000余条评论——几乎
都是对她的人身攻击和对奥巴马表示的
同情。

话说，当年的凤姐和现在相比，有着
相似的语言风格和精神面貌，却无论如
何不像同一个人。

她的成名要追溯到 2009年 10月下
旬，从征婚开始。

初到上海，凤姐在陆家嘴附近发过
上万份征婚传单，“誓嫁1.76-1.83米的清
华或北大硕士生，长得要阳光帅气，必须
是经济学专业或精通经济学，东南沿海
户籍，前女友无堕胎史，就职于国家机关
企事业单位不考虑，中石油中石化等世
界顶尖型企业或银行除外”。

被某女性网站描述为“身高一米四
六，死鱼眼，蒜头鼻，蛤蟆嘴”的凤姐凭此
一炮走红。

从2009年到2010年，凤姐屡屡参加
《人间》、《lady呱呱》和《嘎嘣爆米花》等

电视台情感节目；报名《花儿朵朵》在沈
阳唱区顺利拿到资格卡；自曝仍是处女，
对交往过的男友都是招之即来、挥之即
去；更爆料英皇将与自己签约，未来目标
是巩俐。

“本小姐身高一米四六，9岁博览群
书，20岁达到顶峰。我现在看的都是社
会人文类的书，例如《故事会》……往前
推300年，往后推300年，总共600年没
有人超过我！男孩不能在智商上超越
我，就只能在身高和相貌上弥补……”

“因为上海是一个经济中心，我这个
人对征服经济世界蛮有兴趣的”；“我在
家乐福超市工作，世界500强”；“要说我
写诗的风格嘛，比较像顾城；写文章嘛，
人家都说我像鲁迅”……凤姐的雷语同
她本人在各种媒体平台上“霸屏”。

除了代言洗发水和胃药，凤姐还当
过一阵车模，写几篇诗歌。2010年左右，
出场费动辄30万的凤姐堪比二线明星。

网友的态度也很明确，有人摆上凤
姐照片辟邪，有人在《达人秀》现场对她
砸鸡蛋。“信凤姐、得自信”则成了其支
持者的口号。

成名史 征婚、代言、上节目

上周，《纽约时报》刊登了一组耗时一
年完成的深度调查报道，曝光了美甲行业
中工人遭受种族歧视、被老板克扣小费和
随意辱骂等现象。该报还史无前例地把报
道翻译成了中文、韩语和西语三种语言。
报道刊登后，该报的中文网站找到凤姐做
了一篇补充采访，请她介绍自己在美甲店
工作的经历。

在纽约的这几年，凤姐从事的是美甲
工作。纽约的大街小巷密布着很多很多的
美甲店，对于那些学历较低的中国新移民
来说，这是一个很自然的选择。这个行业
大多数为韩国移民垄断，美甲工人则主要
是韩国人、中国人和说西班牙语的拉美移
民。这几乎是凤姐唯一一次对媒体如此详
细地谈起自己在美国工作和生活的情况，
以下是部分摘录：

记者：你现在还是在纽约全职做美甲
师吗？你做美甲师有几年了？可否介绍一
下工作的美甲店的位置、老板国籍、员工情
况？

罗玉凤：直到去年12月份，我一直在指
甲店做指甲。我做指甲的店位于曼哈顿23
街，老板是韩国人，七个员工中五个韩国
人，只有我和另一个同事是中国人。我之
前在布鲁克林一家韩国店也做过，老板是
韩国人，员工全是中国人。我在纽约做了
四年美甲师。

记者：当时为什么决定到美国发展？
罗玉凤：我到美国，是因为在中国实在

待不下去了。因为中国是一个人情社会，
而我最不擅长与人交往，所以我在那里待
不下去。而美国是一个商业帝国，它犹如
磁铁一样吸引着我，我喜欢商业。

而且在中国，连辛苦的工作也找不
到。在美国，只要愿意，就能找得到工作，
我很满足。我到美国，是因为我梦想有一
天进入华尔街工作，成为一名金融家。我
到美国，是冲着自由女神像来的。

记者：当时到美国后，为何选择做美甲
行业而非其他行业？

罗玉凤：我需要留在纽约，这里有更多
机会，而留在纽约只能在指甲店工作。而
后来我继续从事这个职业，是因为工作间
隙，我可以把手机拿出来，背诵我之前存在
里面的英语单词。如果从事其他工作，比
如餐馆服务生，我没有这样的机会。

记者：为什么留在纽约只能在指甲店
工作？能否再稍加解释？

罗玉凤：这么说吧，我在中国时从事过
更多压力非常大、收入非常低，而且更受歧
视的工作，所以我觉得能在指甲店工作不

错了。
记者：在国内做过哪些你所说的“压力

非常大、收入非常低，而且更受歧视的工
作”？能否举个例子？

罗玉凤：比如家乐福收银员。
记者：你对纽约美甲业生态的整体评

价是什么？
罗玉凤：我觉得还好，我很多朋友在这

个行业做了十几年了，大家普遍觉得这份
工作比在餐馆工作更舒适。

而美甲师和老板的界限并不清晰，一
个普通务工人员进入一家指甲店里学习，
之后开始工作，三到五年后就能花3万美
金买下一家指甲店自己做老板了，这让我
受到莫大的鼓舞。即使在指甲店里受到老
板辱骂及客人挑剔，我的内心依然充满希
望。因为有一天，我也能做老板。

记者：《纽约时报》关于纽约美甲业的
系列报道是否在你的美甲师同事中间引起
了反响？

罗玉凤：我没有和同事们交流，不知道
他们的想法，但我觉得它只是一份普通的
工作，在我做过的工作中我对它比较满
意。我从小身世坎坷，出身卑微，被歧视和
辱骂的情况一直存在。

这份工作跟我做过的其他工作相比还
算不错，因为它给了我留在纽约的机会。
我无法在法拉盛（纽约皇后区亚裔移民聚
居区）和唐人街工作，唯一能让我留在纽约
而且避免在华人社区工作的就只有做指甲
了，这是我一直做这份工作的原因。我很
喜欢这份工作，我喜欢给客人涂指甲油和
拔眉毛，她们漂亮了开心了我也开心。

记者：可否介绍一下你现在在纽约的
住宿情况？

罗玉凤：我住在纽约皇后区，房间有七
八平米。厨房和厕所共用，除了生活费，我
没有任何存款。

记者：计划在美结婚、长居，还是考虑
回国？

罗玉凤：计划在美结婚和居留，不再回
国发展。

记者：能否谈谈你对“美国梦”的理解？
罗玉凤：美国梦就是人人平等自由

啊。30岁这一年我开始反省自己的人生，
我觉得在指甲店混终究不是一个有前途的
职业。

即使我一直努力学习英文，但工作占
用了我大量的时间。我觉得应该离开指甲
店，找一所语言学校好好学英文，再找一所
大学拿一个学位，找一份自己真正喜欢的
工作。

大新闻 凤姐上了《纽约时报》

凤姐在纽约的生活也挺艰辛，但她
的每一次转弯和选择，都是为了自己的
目标和梦想。在她看来，为了在工作间
隙背单词，所以不能去餐馆当服务生，为
了留在机会更多的纽约，只能选择美甲
店；在布鲁克林黑人区一周工作6天、一
天12小时，不能按时吃饭患上胃病，晚上
痛得睡不着，还要时不时遭受训斥……
这些都没能吓退她。

在这个行业待久了，她也会自己琢
磨福建籍、韩国籍美甲店的差异；努力利
用业余时间学英语，拿到美甲执照，现在
可以只挑韩国籍老板开的店。

从前年起，凤姐进入曼哈顿，找到每
周可以休两天、环境和收入更好的工
作。虽然租的房间只有七八平米，除了
生活费没有存款，她依然有雄心壮志，渴
望三到五年后花3万美金买下一家美甲
店自己做老板。

凤姐的梦想不止于此，“在指甲店混
终究不是一个有前途的职业……想着好

好学英文，找一所语言学校学习。再找
一所大学拿一个学位，找一份我真正喜
欢的工作”，“成为华尔街金融家”……

5年前，大家会以为这不过是凤姐的
雷语遥不可及，现在，谁也无法断定她没
有实现梦想的那一天。

在今年4月20日，当众人盯着股市
“过山车”时，凤姐在新浪微博搞了一个
“大新闻”：她要筹划一个美容创业项目，
目标融资1000万。据她登在融资网站投
融界上的项目显示，她要做的是在线美
容服务平台——一个集合了美容技能学
习、技能分享、技能交易、课程招生、课程
销售、上门教学、上门服务的综合性云教
学平台，服务于广大爱美人士。

李克强总理去年号召“大众创业，
万众创新”。现在，连当年人人嘲笑的
凤姐都要创业了，你还有什么理由凑合
过日子？假如说凤姐的项目启动了、成
功了，那么，一声“凤姐”，你会叫得心服
口服。

大梦想 “成为华尔街金融家”


